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Votre municipalité

Muriel SCOLAN, Maire
Permanence sur rendez-vous
le 1er lundi de chaque mois :
01 34 28 66 21

Michel BAUX
1er Adjoint au maire
Délégué à l’administra琀椀on générale, 
à la santé et aux instances associa琀椀ves 
et par琀椀cipa琀椀ves
Sur rendez-vous :
• Administra琀椀on générale : 01 34 28 66 07
• Santé : 01 30 10 39 80 
• Instances associa琀椀ves et par琀椀cipa琀椀ves : 
01 34 28 66 21

Dominique PETITPAS
2e Adjointe au maire
Déléguée à la jeunesse, aux sports, 
à l’habitat et au logement
Sur rendez-vous • Jeunesse : 01 34 28 66 17 
• Sports : 01 34 28 66 20 
• Habitat et logement : 01 34 28 65 74

Alain CHABANEL
3e Adjoint au maire
Délégué à l’environnement, 
à la transi琀椀on écologique et aux travaux
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Ghislaine DOUAY
4e Adjointe au maire
Déléguée au cadre de vie, à la ges琀椀on urbaine 
de proximité et à la pe琀椀te enfance
Sur rendez-vous • Cadre de vie : 01 34 28 65 92 
• Ges琀椀on urbaine de proximité : 01 34 28 65 27 
• Pe琀椀te enfance : 01 30 10 13 00

Slimann TIR
5e Adjoint au maire
Délégué à la sécurité, aux préven琀椀ons, 
au commerce, au développement économique 
et à l’emploi
Sur rendez-vous • Sécurité, préven琀椀ons : 
01 34 28 65 61 • Commerce, développement 
économique et emploi : 01 34 28 66 03

Béatrice BRINGER
6e Adjointe au maire
Déléguée aux mobilités et aux voiries
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Bertrand DUFOYER
7e Adjoint au maire
Délégué aux 昀椀nances et aux a昀昀aires scolaires
Sur rendez-vous • Finances : 01 34 28 65 50 
• A昀昀aires scolaires : 01 34 28 65 21

Laurence GERMAIN
8e Adjointe au maire
Déléguée à l’ac琀椀on sociale, à la famille 
et au handicap
Sur rendez-vous : 01 34 28 66 36
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Muriel SCOLAN
Maire de Deuil-La Barre

Vice-présidente du Conseil départemental du Val d’Oise

Chères Deuilloises, chers Deuillois,

Les dernières élections des 20 et 27 juin 2021 nous ont 
permis de renouveler les instances régionales et dépar-
tementales.
J’adresse mes remerciements à tous ceux qui ont sou-
tenu la candidature de Philippe Sueur, de moi-même, 
Conseillers départementaux sortants, et de nos sup-
pléants, Nicolas Leleux, Maire de Saint-Brice-sous-
Forêt et Vanessa Michard, Conseillère municipale de 
Deuil-La Barre.

Vous nous permettez ainsi de poursuivre 
le travail engagé, sous les couleurs de 
l’Union pour le Val d’Oise, au béné�ce 
de notre canton.
Comme partout dans notre pays, nous 
avons observé une montée de l’absten-
tion qui s’accompagne d’un nouveau 
comportement électoral.
Une forme de distance, d’indi�érence 
et de dé�ance est l’expression d’une cer-
taine indi�érence que nous devons entendre, analyser  
et comprendre.

Même si les maires sont les élus qui suscitent encore  
le plus de con�ance de la part des électeurs, ce capital 
n’est pas le même au niveau des députés par exemple.

Comment restaurer la con�ance ? Comment intéresser 
les plus jeunes à la politique ?

De multiples pistes doivent, bien évidemment, être 
explorées, mais il serait déjà prioritaire que les élus 
puissent s’engager pour mener des actions en phase 
avec les véritables préoccupations de leurs concitoyens, 
lesquels attendent des résultats concrets.
C’est la volonté qui m’anime avec l’équipe qui m’en-

toure, en privilégiant toujours la place de  
l’Humain, l’écoute, la proximité et le dialogue.

À l’heure où les impacts du réchau�ement 
climatique nécessitent la mise en place,  
à tous les niveaux, d’un plan pour engager 
la transition écologique et préserver nos 
ressources, vous trouverez dans les pages  
de ce magazine un dossier consacré à l’eau, 
ce bien le plus précieux à la vie.

En�n, le calendrier nous indique que l’été est là,  
et comme chaque année, de nombreuses activités cultu-
relles, sportives et de loisirs vous attendent, adaptées  
à tous les âges et à tous les goûts !

Je vous souhaite d’excellentes vacances à toutes et à tous !        
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SORTIR
Jusqu’au 18 juillet

EXPOSITION «ARTBRE»
Le Comité Ar琀椀s琀椀que, le Photo-Club 
de Deuil-La Barre et les villes jume-
lées a昀케chent leurs œuvres au sein 
de la galerie éphémère du centre-
ville.
Entrée libre du lundi au samedi 
de 10h à 12h et de 14h à 17h, 
et le dimanche de 10h à 12h 
et de 15h à 18h. 

Infos : 01 34 28 66 12/14

Mardi 13 juillet

BAL GUINGUETTE
À la veille du 14 juillet, soirée 
fes琀椀ve et dansante en plein air. 
Restaura琀椀on sur place.
Terrain de la Côte, de 19h à 00h

Infos : 01 34 28 66 15

Dimanche 29 août

COMMÉMORATION
77e anniversaire de la Libéra琀椀on : 
rassemblement et forma琀椀on du 
cortège devant l’Hôtel de Ville à 
10h45, puis déplacement du cortège 
vers la stèle aux résistants, Place 
Jean Moulin.

Samedi 4 septembre

ATELIER « JE RÉDUIS  
MES DÉCHETS » 
Je prépare la rentrée scolaire
De 10h à 12h30

Marché des Mortefontaines

Dimanche 12 septembre

ACCÉS ASSOS 
Rendez-vous de 10h à 18h 

au stade intercommunal 

Deuil-Enghien. 

À la date de ce琀琀e publica琀椀on, la vaccina琀椀on 
est ouverte à tous, dès 12 ans, avec l’accord 
des deux parents pour les mineurs. Deux op琀椀ons :

1/ CENTRES DE VACCINATION

A琀琀en琀椀on, les centres de Montmorency et d’Enghien-les-Bains ont fusionné et sont installés à 
l’Hôtel du Lac d’Enghien (85, rue du Général de Gaulle). Pas de changement pour le centre de 
Saint-Brice-sous-Forêt implanté à la Maison des associa琀椀ons (5 bis, rue de la Forêt). 
Prise de rendez-vous sur doctolib.fr ou keldoc.com.
La vaccina琀椀on pour les personnes entre 55 et 60 ans, sans facteur de risque, est possible chez 
le médecin traitant avec les vaccins Johnson & Johnson et Astra-Zeneca.

2/ CENTRES ÉPHÉMÈRES À DEUIL-LA BARRE
La Ville organise des temps de vaccina琀椀on près de chez vous, en partenariat avec les centres 
de Plaine Vallée et l’Agence Régionale de Santé, pour favoriser l’accès à la vaccina琀椀on (doses 
P昀椀zer). Prochains rendez-vous :
- Vendredi 9 juillet de 19h à 22h  - Ciné en plein air, Place de l’Église
- Mardi 13 juillet de 19h à  22h - Bal Guingue琀琀e, Terrain de la Côte
- Vendredi 16 juillet de 15h30 à 18h30 - Mairie annexe, salle René Cassin  
Présenter une carte vitale, une pièce d’iden琀椀té et une autorisa琀椀on parentale des deux parents 
pour les mineurs.

Il est essen琀椀el de poursuivre la vaccina琀椀on car c’est tous ensemble, et grâce à l’immunité 
collec琀椀ve, que nous pourrons sor琀椀r dé昀椀ni琀椀vement de ce琀琀e pandémie. 

OBJECTIF

VACCINATION

COVID-19

Soirées « afterwork »

Besoin de se détendre après le travail ? 

La Ville organise, un vendredi par mois, 

des « afterworks » à la salle des fêtes,

à partir du 15 octobre 2021, de 18h à 22h. 

Un rendez-vous convivial à partager entre 

collègues ou amis !

Prochains rendez-vous à thèmes :

>>>  Vendredi 15 octobre : Années 80

>>> Vendredi 19 novembre : Soirée Disco

>>> Vendredi 17 décembre : Pulls moches. 

Saison

2021•2022

Réservez vos spectacles ! 
Depuis quelques mois, la vie culturelle reprend et c’est avec fierté 
que nous avons la primeur de vous annoncer la nouvelle saison 
culturelle programmée à la salle des fêtes ! Humour, théâtre, 
concert, magie, soirée festive… L’idée est de proposer à toute 
la famille des spectacles de qualité et à la portée de tous !

Dès le 25 septembre, retrouvez le concert de Big Dez & friends, 
ce groupe de rock/blues 100% val d’oisien qui a croisé le chemin 
des plus grands : Lucky Peterson ou encore Hammond B3, et fait 
appel pour ce grand concert à Norbert Krief, guitariste de Trust !
Le 2 octobre, c’est Florent Peyre qui montera sur scène avec sa  
galerie de personnages et d’animaux, dans une performance unique 
et jubilatoire ! Rires, folie et frénésie garantis ! Puis, place au 
théâtre avec la pièce Drôle d’Histoire qui met en scène Juliette 
Galoisy dans une fresque historique revisitée, passant de Chris-
tophe Colomb à Ryan Gosling, ou de Jules César à sa grand-mère.

Une plaquette de la saison culturelle 
sera bientôt disponible sur deuillabarre.fr

>>> Tarifs et infos : 01 34 28 66 15
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vie locale

Hommage  à FRANcOISE DORLÉANS

Madame Françoise Dorléans, née Le Maner, ancienne  
ins琀椀tutrice à l’école Pasteur 2, est décédée le samedi 24 avril 
2021. Deuilloise de longue date, elle fut élève à l’école Pas-
teur dans les années 1940, avant d’y être elle-même ins琀椀tu-
trice de 1960 à la 昀椀n de sa carrière en 1998. Françoise Dor-
léans a par琀椀cipé ac琀椀vement à la prépara琀椀on des 80 ans de 
l’établissement en 2017. « Elle a été un des piliers de l’orga-

nisa琀椀on, nous apportant ses précieux souvenirs et conseils. 

Elle a contribué grandement à la réussite de cet évènement. Ses 
anciens élèves furent ravis de la revoir », nous apprend le site  
internet Les amis de l’école Pasteur Deuil-La Barre. Françoise 
Dorléans était, par ailleurs, très inves琀椀e au niveau associa琀椀f. 
Elle faisait notamment par琀椀e du Cercle Historique de Deuil-
La Barre, du Club du Relais et de l’Associa琀椀on des Amis de 
l’École de Musique. Présidente de l’Associa琀椀on Communale 
d’Ac琀椀vités de Loisirs (A.C.A.L.), de 1998 à 2002, puis de 2014 
à 2015, elle s’est occupée de la sec琀椀on Sor琀椀es Spectacles 
pendant plus de 50 ans.
Muriel Scolan et l’ensemble du Conseil municipal saluent 
son parcours et présentent leurs sincères condoléances à 
sa famille. 

LE CARNET Ces événements, à l’exception des décès, 

sont publiés avec l’autorisation des familles.

Na�sanc� 
FÉVRIER
02/02 Callie CHANTHAVONG
10/02 Sophie CARPE
22/02 Ezio COUTON PARENT
23/02 Ulysse DRAKIDES

MARS
13/03 Bélé DEMBELE
15/03 Lena ABDELADIM
17/03 Houcine KHARRATI
23/03 Isaac ZEROUALI-CHEMMI
25/03 Stella QUIMFUMU
25/03 Leny FARHAT
27/03 Gaveen BARBE

AVRIL
02/04 Louis ROLAND
06/04 Lenny WAROQUET
07/04 Noor EL MAZROUI
15/04 Hugo LE CARDINAL
17/04 Raymond GUIDOT
18/04 Mahir EGILMEZ
20/04 Ilyes REZKALLAH
28/04 Amir EL BEZAZI
30/04 Emeric RESSE

MAI
05/05 Ismaele MAZZIER
06/05 Briana ZANGA
09/05 Aloïs DE VIENNE
10/05 Seiya NG
10/05 So昀椀a BELHOCINE
12/05 Raphaël JULES-CLÉMENT

13/05 Floris MONTAGNE
17/05 Julian SHAKER
19/05 Elsa JOSSIC
20/05 Mohamed AMARA
20/05 Dania OULD OUHADJ
21/05 Kelyah N’GUESSAN
25/05 Léonard PEREIRA
26/05 Mathis ROLLINAT STRAZEL

Mariag�
MARS
18/03 Fa琀椀ma Ez-Zahra FATHALLAH FATHALLAH        
             et Ismail OKUDAN
20/03 Myriam BOUCHIKH et Mehdi DARREAU

AVRIL
07/04 Fa琀椀mazahra AKEZAHOU 
            et Salah BOUSSAID
17/04 Sophie CIUPA et Patrick VERGUET 
 
MAI
05/05 Patricia ABRAHAM et Cyril TALAT
12/05 Isabelle HÉBERT et Laurent GODO
20/05 Elif ALTIN et Ahmet AK
29/05 Serap FIDAN et Gökhan KARACA

JUIN
05/06 Chrystelle RIFOSTA 
           et Sébas琀椀en MECORVIN
05/06 Laurence ROGER et Mickaël PEREIRA
12/06 Priscilla HURET et Steve MILLION
12/06 Adjo AHONZO et Emmanuel AGNERO
12/06 Tiphaine HAURY et Bas琀椀en LIOGER

Décès
MARS
31/03 Luc VUATHELOT
29/03 Jean-Mathurin LE MERLUS
31/03 Riclès MICHEL

AVRIL
05/04 Roger WILLEMIN
05/04 Jules HILME
05/04 Hugue琀琀e Baron veuve MALRIEU
09/04 Rabah MERZOUK
13/04 Simone GRAS veuve TASTET
17/04 Carole LIORETTE épouse GUINOT
18/04 Érica VEIGA RIBEIRO
21/04 Simonne SUITE veuve SALLOT
21/04 Ghislaine ROUSSEY épouse PICHARD
22/04 Marcelle HAMIOT veuve ROSSIGNOL

24/04 Françoise LE MANER épouse DORLÉANS
25/04 Amestoui KEMOURDJIAN
            veuve AMBARTSOUMIAN
30/04 Dzigdobi NAASU épouse ADOM’MEGAA

MAI
02/05 Anneta MELKONIAN 
            veuve VOSKERITCHIAN
02/05 Fatouma SIDIBE épouse DABO
03/05 Chris琀椀an BESNIER époux DELACROIX
05/05 Régine LEMAIRE veuve GRUET
08/05 Roland OZIER-LAFONTAINE
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De la lecture 
pour les vacances

Voici deux romans signés par des talents 
locaux, à dévorer cet été :
• « Le Violon au corps » (ed. S. Laurent) un 
roman publié 昀椀n 2020 par Florence Rudlo昀昀, 
professeure au Conservatoire M. Cornet. 
L’auteure y raconte son art unique et sen-
soriel d’enseigner le violon à travers une hé-
roïne russe, la violoniste Martha Korudstka.
>>> Disponible dans votre médiathèque ou  
à acheter en ligne.

• « Entre les orages, le soleil brille »,  
sixième roman d’Amélie B., auteure deuil-
loise qui vous o昀昀re une découverte de sa 
région natale, la Bigoudénie, avec une in-
trigue surprenante et roman琀椀que. 
>>> Disponible uniquement en ligne. 

La Poste : les horaires d’été

Le bureau de poste situé au 40, rue de la 
Barre sera ouvert jusqu’au 28 août aux  
horaires suivants :
• Les lundi, mardi, mercredi et vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 18h ;
• Le jeudi de 9h à 11h30 et de 14h à 18h ;
• Le samedi de 9h à 12h. 

Le 9 juin dernier, 80 volontaires, dont 7 nouveaux donneurs, se sont mobilisés 
pour donner leur sang lors de la collecte organisée au Pôle Informa琀椀on  
Préven琀椀on Santé (PIPS). Ce琀琀e mobilisa琀椀on constante des Deuillois 
a permis à la Ville de décrocher trois cœurs dans le cadre du label  
« Commune donneur » de l’Établissement Français du Sang et de l’Associa琀椀on des Donneurs de 
Sang Bénévoles d’Île-de-France :

• Le cœur collecte qui récompense l’op琀椀misa琀椀on de la visibilité, du confort et de l’accès des 
collectes de sang dans la collec琀椀vité,
• Le cœur communica琀椀on qui félicite la pédagogie et l’informa琀椀on mise à disposi琀椀on des citoyens,
• Le cœur sou琀椀en qui salue l’inves琀椀ssement 昀椀nancier des communes.

Bravo et merci à tous : vos dons sauvent des vies. La prochaine collecte aura lieu le 18 août à la salle 

des fêtes, de 14h30 à 19h30. 

Il est désormais possible, dans le cadre d’un renou-
vellement, d’obtenir la nouvelle carte na琀椀onale 
d’iden琀椀té dont l’objec琀椀f est de lu琀琀er contre la 
fraude et l’usurpa琀椀on d’iden琀椀té. Outre les infor-

ma琀椀ons basiques et la photo du visage, la carte comprend les empreintes digitales, une 
puce électronique, hautement sécurisée et un cachet électronique visuel (CEV) signé par 
l’État, qui permet une lecture automa琀椀que et reprend les données inscrites sur la carte. 
Ce琀琀e nouvelle carte a une durée de validité de 10 ans et non plus 15 ans.
À noter qu’aucune carte na琀椀onale d’iden琀椀té à l’ancien format ne pourra être délivrée 
à par琀椀r du 2 août 2021. Le renouvellement de votre carte actuelle n’est donc pas obli-
gatoire. Ce sera toutefois le cas à par琀椀r de 2031, si vous comptez voyager dans l’espace 
européen.
Infos : 01 34 28 66 07 

Don du sang

une mobilisation sans faille

Opération tranquillité vacances

Vous qui琀琀ez votre logement plusieurs jours cet été ? 
Pour par琀椀r l’esprit tranquille, vous pouvez béné昀椀cier 
de l’Opéra琀椀on Tranquillité Vacances (OTV), un service 
de surveillance extérieure et de véri昀椀ca琀椀on de votre 
habita琀椀on, proposé par la police municipale de Deuil-
La Barre. Pour pro昀椀ter d’une ronde quo琀椀dienne des 
agents, rendez-vous sur le site de la Ville, complétez le 
formulaire dédié et déposez-le à la police municipale au 
minimum 72h avant votre départ.

Infos : 01 34 28 65 61 ou deuillabarre.fr  

Un nouveau format 
pour la carte d’identité

OTV
Opéra琀椀on
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A 
l’occasion des Semaines du Bien-
Être organisées du samedi 22 
mai au 2 juillet et au cours des-

quelles les Deuillois ont pu par琀椀ciper à 
des séances de sophrologie, de yoga ou 
encore à des ateliers massage parent/en-
fant, les massifs se sont parés de décors 
résolument zen.

Aux quatre coins de la ville, vous avez pu voir 
昀氀eurir des structures semblant venir tout droit 
du Japon : trois « torii » (portails tradi琀椀onnels 

japonais) ont été fabriqués par le service des 
Fes琀椀vités à l’aide de pale琀琀es et disposés sur le 
rond-point de la place Jean Moulin, un signe 
yin et yang entouré de galets blancs, la forme 
symbolisant l’eau qui coule et des « tōrō » (lan-
ternes) ont fait leur appari琀椀on sur le parvis de 
l’Hôtel de Ville. En昀椀n, des monolithes et des 
琀椀ges de bambou sont venus agrémenter les divers 
massifs de Deuil-La Barre. Et comment ne pas 
remarquer le panda géant réalisé en mosaïculture 
qui a pris place sur le rond-point du 18 juin ? 
Pas moins de 10 300 昀氀eurs annuelles sont 
également venues colorer les rues de Deuil-La 

Barre : sauges, bégonias, verveines, impa琀椀ens, 
géraniums… Bon nombre d’entre elles ont été 
installées sous forme de « tapis » (12 plantes 
par tapis) par les agents municipaux. 
Et a昀椀n de ne pas stresser les êtres vivants  
et préserver la biodiversité, les équipes des  
espaces verts prennent toujours soin d’adapter 
leurs pra琀椀ques, notamment dans les parcs.  
Le fauchage tardif des zones de prairies est ainsi 
privilégié pour respecter les cycles naturels de 
reproduc琀椀on des insectes et autres oiseaux.  
Un moyen, aussi, de donner un esprit champêtre 
aux parcs. 

Vous avez repéré un nid ? Restez à plus de 5 mètres : une piqûre n’est pas dangereuse sauf 

allergie, mais plusieurs peuvent l’être. Plutôt que d’agir seul, faites intervenir un profes-

sionnel pour le détruire. Comptez entre 200 et 300 € pour un nid dans un arbre de 15m de 

haut. Face à ce coût important mais nécessaire, la Ville a mis en place un disposi琀椀f d’aide 

昀椀nancière à hauteur de 50% du prix de l’interven琀椀on, dans la limite de 80 €. 

La demande d’aide se fait sur le deuillabarre.fr. 

Plus d’informa琀椀ons au 01 34 28 65 35 

                   FRELON ASIATIQUE : GARDEZ L’ŒIL !À NOTER !

environnement

Des espaces verts…       et zen ! 
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conseil Municipal

D
amien Froidure, Conseiller muni-
cipal délégué au suivi du budget 
et au contrôle de ges琀椀on

Quels liens entretenez-vous avec Deuil-La Barre ?
J'y ai toujours habité. Issu d'une famille deuilloise 
du côté de mon père depuis au moins six généra-

琀椀ons, mes grands-parents s'y sont mariés en 1947 
alors même que l'église était en ruine, après le 
bombardement du missile V2. Mes quatre enfants 
ont fréquenté l'école Pasteur, tout comme moi. 
Je ne peux parler de mon lien avec Deuil-La Barre 
sans évoquer la pa琀椀noire où j'ai passé de très bons 
moments et écumé nombre de séances publiques 
à l'adolescence.

Pourquoi avoir choisi d'intégrer 
le Conseil municipal ?   
Dès l'enfance je me suis intéressé à la vie  

poli琀椀que et plus par琀椀culièrement à la vie mu-

nicipale. Un peu plus tard, j'ai d'ailleurs fait 
par琀椀e du Conseil Économique et Social. Mes 
grands-parents s’étant beaucoup impliqués 
dans la vie locale, tant pour la paroisse que le 
jumelage.
J'aurais aimé intégrer le Conseil municipal plus 
tôt mais je ne l'ai pas fait. Arrivé à un âge où 
l'on est un peu plus disponible quant à la vie de 
famille, j'ai pu échanger avec deux élus de la 
majorité précédente, toujours élus aujourd’hui, 
qui m’ont con昀椀rmé mon envie de m'engager 
pour ma ville et ses habitants. Quelques temps 
plus tard, j'ai eu l'occasion de discuter avec 
Muriel Scolan de mon envie de m'engager à ses 
côtés. Elle m'a fait con昀椀ance et je l'en remercie.

En quoi votre activité professionnelle 
est précieuse pour le Conseil municipal ?
Comptable de forma琀椀on, je travaille en collec-

琀椀vité territoriale depuis 1996, toujours dans un 
service 昀椀nancier. Mes 25 années en tant que 
Directeur Financier Adjoint dans deux villes 
proches de Deuil-La Barre et, quelques mois, 
comme chef du Service des Finances, font de 
mon expérience professionnelle un atout.
En e昀昀et, d'une part, je connais bien le fonc琀椀on-

nement d'une mairie et je peux faciliter le lien 
entre les élus et les services municipaux. D'autre 
part, j'apporte mon expérience et mes connais-

sances en 昀椀nances publiques pour désacraliser, 
vulgariser, expliquer la fonc琀椀on 昀椀nancière au-

près de mes collègues élus. Bien sûr, je suis aussi 
au service des élus de l'opposi琀椀on ou des Deuil-
lois qui souhaiteraient me contacter pour avoir 
de plus amples renseignements sur le suivi du 
budget communal.

Quels sont vos objectifs pour ce mandat ?
Avec Bertrand Dufoyer, Adjoint délégué aux 

Nouveau mandat, 
nouveaux visages.  
Au gré des pages 
de vos magazines 
d’infos, découvrez 
les élus municipaux.
Pour ce numéro d'été, 
présentation d'un 
nouveau venu au sein 
du Conseil municipal : 
Damien Froidure

RENCONTRES D’ÉLUS

Conseiller
municipal

Damien FROIDURE
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plaine vallée

Finances et aux A昀昀aires Scolaires, nous 
formons un binôme e昀케cace et complémen-

taire. Ainsi, mon leitmo琀椀v est de dégager 
des marges de manœuvre pour qu'avec 
Muriel Scolan, et l'ensemble du Conseil Mu-

nicipal, nous puissions œuvrer au bien-être 
de nos concitoyens et répondre à leurs be-

soins en termes de services.
Un autre objec琀椀f est d'appliquer le pro-

gramme sur lequel la majorité actuelle a été 
élue. Tout comme les ressources humaines, 
la ressource 昀椀nancière n'est pas extensible 
et lorsque nous préparons le budget, nous 
devons tenir compte d'un contexte de plus 
en plus contraint. Par exemple, compte tenu 
du désengagement de l'État et de la baisse 
des subven琀椀ons d'autres partenaires, nous 
devons faire autant, voire même plus, avec 
des rece琀琀es moindres.
Je ne parlerai pas ici de tel ou tel projet à 

venir, je laisse mes collègues élus en charge 
des dossiers le faire mieux que moi, mais 
je vais les aider à intégrer ces projets dans 
le budget. Je ne prendrai pas ici d'engage-

ment chi昀昀ré sur telle ou telle par琀椀e du bud-

get, mais l'engagement que je peux prendre 
est d’œuvrer à la bonne u琀椀lisa琀椀on des de-

niers publics, et que chaque euro dépensé 
le soit de manière e昀케ciente. 

Pour ce faire, en plus de la réorganisa琀椀on 
du service des Finances en Direc琀椀on des 
Finances, je souhaite que nous puissions 
me琀琀re en œuvre du contrôle de ges琀椀on. Le 
contrôle de ges琀椀on n'est pas que l'image 
d'Epinal d'un service qui aurait pour objec-

琀椀f la ges琀椀on e昀케ciente des 昀椀nances d'une 
commune, mais il permet aussi de mieux 
contrôler les satellites (associa琀椀ons, délé-

gataires de services publics...) ou d'évaluer 
les poli琀椀ques publiques par exemple. 

Ini琀椀alement prévues en mars mais reportées du fait de la crise sanitaire, les élec琀椀ons  
régionales et départementales se sont tenues les 20 et 27 juin. À l’issue de ce double scru琀椀n, 
voici les résultats du second tour, marqué par un fort taux d’absten琀椀on (plus de 71%) :

>> POUR LE CANTON DE DEUIL-LA BARRE
qui comprend votre ville, Saint-Brice-sous-Forêt, 
Groslay et Montmagny :

41,37%

58,63%

Muriel Scolan
Philippe Sueur

Célia Jousserand
Thierry Merel

>> POUR LA RÉGION ÎLE-DE-FRANCE
 Le choix de la sécurité (Jordan Bardella) 11,56%
 Écologie et solidarité (Julien Bayou) 34,40%
 Île-de-France rassemblée (Valérie Pécresse) 44,67%
 Envie d’Île-de-France (Laurent Saint-Mar琀椀n) 9,38%

RÉSULTATS DES ÉLECTIONS
départementales et régionales 2021

 Un bus pour l’emploi

Dans le cadre d’une tournée engagée  
début juin sur la communauté d’Agglomé-
ra琀椀on Plaine Vallée, et qui doit se pour-
suivre jusqu’au mois d’octobre, le Bus de 
l’Ini琀椀a琀椀ve Emploi et ses partenaires se sont 
installés sur la place de la Na琀椀on jeudi 15 juin. 
Muriel Scolan, Maire de Deuil-La Barre, est 
venue à la rencontre des conseillers et 
conseillères dont la mission est d’aider les 
personnes souhaitant entreprendre, créer 
leur ac琀椀vité, ou à la recherche d’un emploi 
ou d’une forma琀椀on. Une ac琀椀on de proximi-
té matérialisée par ce bus aménagé dans 
lequel l’associa琀椀on met notamment à dis-
posi琀椀on du matériel informa琀椀que. 



R
essource aussi précieuse qu’es-

sentielle à la vie, l’eau doit 

faire l’objet d’une attention 

toute particulière. Optimiser sa 

consommation d’eau, c’est préserver la 

ressource mais c’est aussi réduire ses 

dépenses. Ce dossier vise à vous infor-

mer sur le service de l’eau et à vous pré-

senter les outils en mesure de vous aider 

à mieux maîtriser votre consommation.

dossier
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L’eau du robinet

Un bien précieux 

de qualité 

MAIS D’OÙ VIENT L’EAU DE VOTRE VILLE ?

Lorsque vous ouvrez votre robinet, l’eau qui 
coule dans votre verre a déjà parcouru bien 
des kilomètres ! En e昀昀et, Deuil-La Barre est 
alimentée en eau potable par une rivière qui 
a en par琀椀e donné son nom à votre département :  
l’Oise. Et c’est dans une usine située à Méry-
sur-Oise que ce琀琀e eau est traitée avant d’être 
distribuée. Décanta琀椀on, ozona琀椀on, 昀椀ltra琀椀on, 
désinfec琀椀on par rayonnement ultra-violet et 
chlora琀椀on : autant d’étapes qui perme琀琀ent de 
vous o昀昀rir une eau de qualité, où bactéries, 
virus, parasites, pes琀椀cides et autres substances 
indésirables sont éliminés. 

C’est le Syndicat des Eaux d’Île-de-France  
(SEDIF) qui gère le service public de l’eau  
potable pour Deuil-La Barre et 150 autres com-
munes franciliennes. L’usine de Méry-sur-Oise 
se démarque déjà par sa technologie de nano-
昀椀ltra琀椀on mais le SEDIF poursuit sans cesse sa 
modernisa琀椀on. Demain, la mise en place de 
membranes d’osmose inverse basse pression 
perme琀琀ra de produire une eau encore plus 
pure, avec moins de chlore et moins de calcaire.
L’exploita琀椀on des usines de traitement de l’eau 
et la distribu琀椀on ont été con昀椀ées jusqu’en 2022 
à la société Veolia Eau d’Île-de-France (VEDIF). 
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COMBIEN COÛTE VOTRE EAU ?

Si l’eau est gratuite, son traitement pour la rendre potable, son transport jusqu’au robinet 
du consommateur, puis son évacua琀椀on une fois usée jusqu’à l’usine d’assainissement et son 
traitement avant rejet dans le milieu naturel ont un coût. Les factures 琀椀ennent compte de 
l’ensemble des étapes. S’y ajoutent des taxes et des redevances notamment liées à la lu琀琀e 
contre la pollu琀椀on des eaux.

À Deuil-La Barre, au 1er avril 2021, sur la base 
d’une consomma琀椀on moyenne de 120 m3/an, 
le prix d’un mètre cube d’eau est de 4,20€ TTC.

Le coût du m3 d’eau consommé se décompose ainsi :

• 33% au 琀椀tre de la fourniture d’eau potable,
• 47%  pour la collecte et le traitement des 
eaux usées. Pour rappel, ces missions sont 
assurées par le  Syndicat Intercommunal  
d’Assainissement de la Région d’Enghien-les-Bains 
(SIARE) et le Syndicat Interdépartemental pour 
l’Assainissement de l’Aggloméra琀椀on Parisienne 
(SIAAP),
•  21% de taxes et redevances.

4,20€ le m3

d’eau potable
 

À Deuil-La Barre

Usine de produc琀椀on d’eau potable à Méry-sur-Oise

Vi
su

el
 : 
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DI
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 33%
21%

 47%

Collecte et traitement
des eaux usées

Fourniture
d’eau

Taxes et redevances
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Pour tous les consommateurs y compris 
ceux n’ayant pas de contrat de fourni-
ture d’eau (copropriétaire, locataire).

Pour perme琀琀re à tous les consommateurs d’être 
a琀琀en琀椀fs à l’usage de l’eau et d’en apprendre plus 
sur sa qualité, son prix, sa provenance, vous 
pouvez depuis avril 2021 :

• Télécharger l’applica琀椀on mobile « Mon eau 
& Moi » disponible sur Apple Store et Google 
Play. Ce琀琀e applica琀椀on permet de recevoir des 
astuces pour réduire vos consomma琀椀ons d’eau, 
d’accéder à des informa琀椀ons en temps réel et 
géolocalisées sur votre eau et les travaux sur le 
réseau, de signaler des fuites et autres incidents 
ou encore de simuler votre consomma琀椀on. 

• Créer un compte personnel sur l’espace 
consommateur a昀椀n de pouvoir poser toutes 
vos ques琀椀ons rela琀椀ves au service public de 
l’eau. 

• U琀椀liser l’assistant vocal (accessible via Google 
Assistant) pour vous adresser directement au 
service public de l’eau. Demandez « Veolia Eau 
d’Île-de-France » et il répondra à vos ques琀椀ons 
sur l’eau du robinet.

Vous n’avez pas encore d’espace client ? 
Rendez-vous sur mon-eau-et-moi.fr?Vous n’avez pas encore

d’espace client ?

Rendez-vous sur www.vedif.eau.veolia.fr

avec votre numéro de contrat 

indiqué sur votre facture, 

cliquez sur « Mon espace client » 

puis sur « M’inscrire ». 

Suivez le guide.

travaux ...

DES CANALISATIONS RENOUVELÉES

• Pour garan琀椀r la qualité de l’eau et éviter 
des pertes provoquées par d’éventuelles 
fuites, de bonnes condi琀椀ons de transport de 
l’eau sont nécessaires. Raison pour laquelle 
des travaux d’envergure ont été menés ces 
dernières semaines sur le réseau de la com-
mune. Ce fut le cas un mois durant, entre 
mai et juin, rue Bourgeois. Une canalisa琀椀on 
de plus de 150 mètres a été changée par le 
Syndicat des Eaux d’Île-de-France, pour une 
enveloppe de plus de 100 000 €, à ses frais.

D’autres travaux doivent intervenir ce琀琀e 
année, notamment au niveau des rues Carnot, 
du Lac Marchais et des Paradis, pour le rem-
placement d’une canalisa琀椀on d’un demi- 
kilomètre. Deux phases d’interven琀椀on ont 
été menées entre début juillet et début  
septembre.

50 km
de canalisations

 

À Deuil-La Barre

COMMENT ADAPTER AU PLUS JUSTE 
VOTRE CONSOMMATION ?

En France, la consomma琀椀on moyenne annuelle 
d’eau potable par habitant est de 53,4 m3, soit 
146 litres par jour. Un usage domes琀椀que qu’il 
convient de suivre régulièrement pour éviter 
des dépenses inu琀椀les. Pour éviter les mauvaises 
surprises, le Syndicat des eaux d’Île-de-France 
(SEDIF) propose plusieurs ou琀椀ls à ses usagers.

Pour les consommateurs équipés 
d’un compteur individuel 

• Le télérelevé : bap琀椀sé Téléo, ce système 
o昀昀re la possibilité de suivre sa consomma琀椀on 
d’eau journalière et d’être alerté en cas de 
sur-consomma琀椀on (dépassement d’un seuil 
d’alerte 昀椀xé par vos soins) ou de fuite (écoule-
ment permanent constaté). Chaque trimestre, 
une facture basée sur la consomma琀椀on réelle 
et non sur les es琀椀ma琀椀ons, est envoyée. Ce 
service est pra琀椀que puisque les relevés n’ont 
plus besoin d’être réalisés en votre présence.  
Et vous pouvez suivre aisément l’historique de 
vos consomma琀椀ons.

L’eau du robinet

Un bien précieux 

de qualité 

dossier
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Les économies d’eau
à la maison

MÉMENTO
Je découpe 
et je conserve!

DES BOUTEILLES RÉUTILISABLES

• A昀椀n de promouvoir la consomma琀椀on de l’eau du robinet et 
réduire l’u琀椀lisa琀椀on de bouteilles plas琀椀que, le Syndicat des Eaux 
d’Île-de-France a o昀昀ert à la Ville de Deuil-La Barre une vingtaine 
de carafes portant la marque Mon Eau & Moi. Ces carafes ont 
été inaugurées lors du Conseil municipal de mai. La Ville fait 
aussi par琀椀e de la vingtaine de communes ayant répondu favora-
blement à l’enquête du SEDIF pour que le service public de l’eau 
soit matériellement présent sur les plateaux repas que livrent le 
CCAS aux personnes âgées dépendantes. Les abonnés au ser-
vice de repas à domicile ont ainsi reçu du SEDIF une bouteille 
d’eau réu琀椀lisable. Une belle façon d’inciter nos aînés à boire, 
qui plus est en période de canicule, ces derniers ne ressentant 
pas la soif. 

LES BONS GESTES DÈS LE PLUS JEUNE ÂGE

• Courant juin, les élèves deuillois ont pu trouver sur 
leur plateau de can琀椀ne, un set de table ludique et 
pédagogiques (devine琀琀es, quiz, mots 昀氀échés…) per-
me琀琀ant d’appréhender les bons gestes a昀椀n d’écono-
miser la ressource en eau : privilégier les douches aux 
bains, éviter de laisser l’eau couler inu琀椀lement… 

Deuil-La Barre fait par琀椀e des 100 communes par琀椀ci-
pantes à ce琀琀e opéra琀椀on bap琀椀sée « Les aventuriers 
de l’eau - Protégeons l’eau de notre planète », grâce à 
laquelle 160 000 sets de table ont été distribués dans 
les restaurants scolaires.

le sedif s’engage...

« L’eau à la maison / Les bons gestes 

pour faire des économies » 

Magnets édités par le SEDIF.
Infos : 09 69 369 900 (non surtaxé)

Vi
su

el
 : 
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commerces

D
ans votre ville, et notamment sur la Place 
de l’Église, il est parfois complexe de trou-
ver des porteurs de projet pour occuper 

les locaux vacants. C’est notamment le cas du 
local auparavant occupé par la Caisse d’Épargne. 
Des porteurs de projet travaillent actuellement 
sur le sujet pour la créa琀椀on d’un restaurant de 
type brasserie, avec la nécessité de préserver 
et valoriser le patrimoine. Certains porteurs de 
projet, bien que mo琀椀vés, ne sont toutefois pas 
toujours au fait de toutes les étapes nécessaires 
pour une installa琀椀on en bonne et due forme. 

Quelles étapes pour la création d’un commerce ? 
• Trouver un local adapté, en tenant compte :
- des travaux et de l’autorisa琀椀on de les réaliser
- du respect des normes de sécurité
- de l’accès pour les personnes à mobilité réduite 
- d’un point d’extrac琀椀on, notamment pour les 
restaurants
- d’éventuels problèmes d’approvisionnement 
en électricité voire en gaz…
• Un business plan lié à la réalité du terrain
• Une créa琀椀on d’entreprise avec statuts adaptés
• Un accord bancaire
• Le temps de la réalisa琀椀on des travaux
• L’installa琀椀on et la communica琀椀on

Un processus qui peut prendre du temps, qui 
ne laisse pas de place à l’improvisa琀椀on, et qui 
nécessite un contact permanent entre les futurs  
repreneurs et les services de la Mairie.  
Ces derniers sont accompagnés de la Chambre 
de Commerce et d’Industrie (CCI) et de la Com-

munauté d’Aggloméra琀椀on Plaine Vallée pour 
évaluer la capacité des porteurs de projets.

Des locaux vacants... mais peu nombreux
À l’heure actuelle, une dizaine de locaux restent 
inoccupés sur la commune, ce qui représente 
un taux de vacance de 6% sur l’ensemble de 
l’o昀昀re commerciale deuilloise qui compte envi-
ron 170 commerces. Un chi昀昀re en deçà de la 
moyenne na琀椀onale, passée de 8 à 12% dans les 
pe琀椀tes et moyennes villes, entre 2012 et 2019…  
Aujourd’hui, avec la COVID, ce chi昀昀re ne cesse 
malheureusement d’augmenter.

Parmi ces locaux, on trouve l’ancien vétérinaire 
rue Charles de Gaulle ou encore l’ancienne 
Boucherie Dommange au 15, rue de l’Église, 
propriété de la ville depuis 2011, où un com-
merce du même type s’implantera. Dans ce琀琀e 
même rue, la Ville a préempté le 21 (ex-res-
taurant Le Sahara), sur liquida琀椀on judiciaire, 
en juillet 2019. Elle est donc propriétaire du 
fonds de commerce. Durant plusieurs mois, 
La Fourmilière envisageait de s’y implanter.  
Malheureusement, la conjoncture et les im-
portants travaux nécessaires pour consolider le 
bâ琀椀ment (réalisés ou à venir), ont empêché son 
installa琀椀on. L’heure est à la deuxième phase de 
la reconstruc琀椀on : deux semaines de travaux 
ont été indispensables courant juin, s’ajoutant à 
ceux entrepris depuis plus de six mois. Il subsiste 
cependant des soucis d’ordre structurel, le local 

étant situé dans le cœur historique de la ville et 
dans un bâ琀椀ment ancien.

Au niveau de la Place de la Na琀椀on (quar琀椀er 
de la Galathée), l’o昀昀re est étudiée en partena-
riat avec la SODES (Société de Développement 
d’Équipements et de Services) propriétaire des 
rez-de-chaussée commerciaux. Depuis 2015, 
une conven琀椀on garan琀椀t qu’aucun commerce ne 
puisse s’y installer sans l’accord de la Ville. Celle-
ci joue ainsi les intermédiaires avec comme ob-
jec琀椀f de privilégier des commerces de qualité  
et des services orientés vers le milieu médical 
et la santé : un processus entamé avec l’ou-
verture du PIPS en 2018, puis avec le Centre 
de balnéothérapie, la Maison de santé pluri-
disciplinaire, le Laboratoires d’analyses mé-
dicales ou encore le Centre dentaire ouverts 
en 2021. Prochainement, c’est un kinésithé-
rapeute du sport qui fera son arrivée : un plus 
quand on sait qu’en 2024, la Ville pourrait  
accueillir des déléga琀椀ons de spor琀椀fs pour les 
Jeux Olympiques. Mais sont également recher-
chés de nouveaux commerces de proximité, à 
l’image du 昀氀euriste « Pam é la Rose » qui a ou-
vert, il y a quelques mois, sur la Place urbaine 
Sud. Il ne reste plus qu’un seul local à pourvoir. 

Si vous suivez l’actualité locale et 

municipale, vous n’êtes pas sans savoir 

que la Ville a fait le choix d’acquérir 

plusieurs locaux dans divers secteurs 

du territoire communal. 

Objectif : implanter des commerces 

ou des activités pérennes, adaptés 

aux besoins des habitants et favo-

riser une dynamisation de certains 

quartiers. Des projets qui peuvent 

mettre du temps à voir le jour.

Zoom sur les locaux vacants

Info +

Vous êtes ou connaissez 
un porteur de projet, 
notamment dans les 
mé琀椀ers de bouche ? 
N’hésitez pas à contacter 
le Service Commerce 
au 01 34 28 66 03 ou à 
commerce@deuillabarre.fr.

D’importants travaux déjà entrepis dans l’ex-restaurant Le Sahara

6%
de locaux inoccupés

À Deuil-La Barre
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cadre de vie

L
es méthodes classiques de régénéra琀椀on ou 
renouvellement des voies (rails, traverses et 
ballast) ne perme琀琀ent pas une interven琀椀on 

su昀케samment rapide sur toutes les par琀椀es de 
voies vieillissantes du réseau ferré. 
Compte tenu des plages horaires de tra-
vaux limitées en zone dense, la méthode est 
l’u琀椀lisa琀椀on d’un ou琀椀l industriel que l’on ap-
pelle « suite rapide en zones denses » avec des 
trains usines (trains travaux modernes) de 750 m  
pour remplacer le ballast, renouveler les traverses 
usagées et le rail usé. 

Le béné昀椀ce à venir pour les habitants est de 
réduire les nuisances sonores et les vibra琀椀ons 
lors du passage des trains. Pour les usagers, 
c’est une diminu琀椀on des incidents et donc 
plus de régularité et de ponctualité. Ce琀琀e  
« suite rapide » opèrera de nuit pour perme琀琀re 
le main琀椀en de la circula琀椀on commerciale des 
trains de jour, indispensable aux usagers.  
Le chan琀椀er, 12 km de voies remplacées, mo-
bilisera près de 250 personnes pour un coût 
es琀椀mé à 29 millions d’euros, le tout 昀椀nancé 
par SNCF Réseau.

Malheureusement, ces travaux pourront être 
sources de bruits divers liés à la manipula琀椀on 
du ballast et à la pose de la voie, aux charge-
ments des produits de terrassement dans des 
wagons, à l’u琀椀lisa琀椀on de certains ou琀椀llages, à la  
circula琀椀on d’engins ferroviaires ou encore aux 
émissions de signaux sonores d’aver琀椀ssements 
nécessaires à la sécurité. La journée, un cla-
quement dû à la présence de joints provisoires 
dans les rails pourra être entendu par les rive-
rains proches de la voie.

Les riverains résidant dans un rayon de 300 m 
autour de la voie en travaux seront avisés par 
voie de publipostage et documents d’infor-
ma琀椀on, deux semaines avant les travaux. Les 
documents seront mis à disposi琀椀on en mairie. 
Une adresse mail générique  est dédiée : dg-idf.

communica琀椀on-travaux-sncf@sncf.fr.

En période de travaux principaux, soit du 16 
août au 31 octobre 2021, la ligne sera coupée 
vers 20h. Des bus de subs琀椀tu琀椀on seront mis 
en place entre 20h et minuit, au départ de la 
gare de La Plaine - Stade de France. 

Un programme de modernisation du réseau ferré aura 

lieu de la fin juillet 2021 à la fin octobre 2021 sur la  

portion de ligne entre Épinay-Villetaneuse et Ermont- 

Eaubonne, entre 21h30 et 5h30. Des travaux de nuit menés 

plus particulièrement à proximité des gares de la Barre 

Ormesson et d’Enghien-les-Bains. 

LIGNE H 
Point de circulation

En mars dernier, la SNCF a ajusté son 
o昀昀re de transport du fait de la crise sani-
taire. Si la fréquenta琀椀on reste aujourd’hui  
inférieure à la normale, dans le cadre du 
décon昀椀nement, la SNCF fait face à un 
réel besoin de retrouver des fréquences 
plus importantes. Le service normal n’a 
toutefois pu reprendre en juin sur la 
branche Gare du Nord-Sarcelles avec une 
desserte toutes les 15 minutes en gare 
de Deuil-Montmagny, et ce à cause des  
travaux de mise en accessibilité de la Gare 
de Saint-Denis. Des travaux qui impactent 
le débit de la ligne sur ce tronçon, et pro-
voquent des ralen琀椀ssements et des sup-
pressions de trains à certaines heures de 
la journée, notamment sur les pointes en 
soirée. 

Néanmoins, depuis le 5 juillet, la SNCF 
met tout en œuvre pour augmenter les 
fréquences, y compris en heure creuse. 

La SNCF s’excuse pour la gêne occasionnée. 

du 26/07/2021 au 22/01/2022

Travaux entre les gares d'Épinay-Villetaneuse 

      et Ermont-Eaubonne



seniors

Roger Pe琀椀t, né le 18 mai 1921 à Hénin-Beaumont, a pu sou昀툀er ses bougies en très bonne 
compagnie le 28 mai dernier, dans le parc de la résidence autonomie Victor Collet.  
De nombreux seniors des résidences V. Collet et La Sablonnière, ainsi que d’autres  

établissements voisins (Montmagny et Enghien-Les-Bains), ont souhaité faire le déplacement 
pour célébrer cet anniversaire si par琀椀culier. 
« Nous ne pouvions pas rester indi昀昀érent à ce cap symbolique », a assuré Lucia Abel Varelas,  
directrice des deux structures deuilloises, en présence de Josiane Morin, conseillère municipale 
déléguée aux seniors, qui, pour l’occasion a remis en cadeau à ce centenaire féru de plantes une 
jardinière 昀氀eurie pour son balcon et la médaille de la Ville. À 100 ans, Monsieur Pe琀椀t es琀椀me avoir eu  
« beaucoup de chance » au cours de sa vie. Arrivé à la Courneuve en 1935, il devient maître-boucher 
puis s’oriente vers la mécanique. Pendant son service militaire, il est envoyé en Autriche. Après de 
mul琀椀ples aventures entre le Maroc et Chamonix, il rencontre sa femme et devient père. Il trans-
me琀琀ra à son 昀椀ls le goût du ski et du voyage. Car Roger Pe琀椀t est un globe-tro琀琀eur : de 60 à 90 ans, 
il mul琀椀plie les voyages notamment en Australie. Résident de V. Collet depuis 2015, il a toujours fait 
montre d’une joie de vivre et d’un dynamisme à toute épreuve. La preuve en mul琀椀pliant les danses 
lors de cet anniversaire ! 

100 ans
Faîtes-vous connaître !

Vous avez 66 ans ou plus et vous n’avez 
jamais béné昀椀cié du colis gourmand ou du 
banquet spectacle de Noël ? Faites-vous 
connaître jusqu’au 31 août inclus auprès 
du CCAS Seniors pour être inscrit sur le 
registre des béné昀椀ciaires. Vous recevrez 
un courrier vous informant de la période 
d’inscrip琀椀on. 

ACTIVITÉS SENIORS 
SAISON 2021/2022

Pour mieux vous accueillir, du change-
ment est apporté pour les inscrip琀椀ons 
aux ac琀椀vités : gym douce, aquagym, 
marche nordique...

Rendez-vous à la salle des fêtes :

• Jeudi 2 et mardi 7 septembre, 
de 9h à 12h, 

• Vendredi 3 et lundi 6 septembre, 
de 13h30 à 17h.

Renseignez-vous dès maintenant pour les 
ateliers mémoire qui reprendront dès le 
jeudi 3 septembre.
Tous les lundis de 9h30 à 10h30 et de 
10h45 à 11h45, et les jeudis de 15h30 à 
16h30.

Important : votre inscrip琀椀on ne sera prise 
en compte qu’à récep琀椀on du cer琀椀昀椀cat 
médical et de votre règlement par chèque 
à l’ordre du Trésor Public.

Renseignez-vous, 
il reste peut-être des places !

Sor琀椀e es琀椀vale, jeudi 5 août, au zoo de 
Thoiry… Tarifs : de 47€ à 61€ selon les  
ressources. Fournir votre avis d’imposi-
琀椀on 2020 sur les revenus 2019.

PRÉVENTION Canicule
En prévision des risques de fortes chaleurs, le CCAS reconduit 

le disposi琀椀f de préven琀椀on canicule à des琀椀na琀椀on des Deuillois 
âgés de 65 ans et plus, isolés et/ou handicapés à domicile, 

ainsi que les personnes fragiles ou dépendantes. Vous êtes 
sensible aux fortes chaleurs ou vous connaissez quelqu’un qui 
l’est ? Contactez le CCAS au 01 34 28 66 36.

 Numéro d’astreinte sociale : 06 73 37 26 47 

 accessible 24h/24 et 7j/7 jusqu’au 31 août. 
PLUS D’INFOS 
n’hésitez pas à contacter 
le CCAS Seniors au 01 34 28 65 58.    

ça ça 

se fête !se fête !
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scolaire

2

1

17    

     Des dictionnaires pour l’entrée au collège
Les 21 et 22 juin dernier, pour marquer leur passage en 6e, chaque élève de CM2 a reçu un 
dic琀椀onnaire, lors de cinq cérémonies organisées en présence de Muriel Scolan, Maire de 
Deuil-La Barre, et de plusieurs élus. Pour l’occasion, plus de 300 enfants de primaires se sont 
retrouvés à la salle des fêtes et à l’école Henri Hatrel. En plus du Pe琀椀t Larousse illustré, les 
futurs collégiens se sont vu o昀昀rir un livre in琀椀tulé « Le Monde des Arbres » (Anaïs Vially), pe琀椀t 
clin d’œil à l’exposi琀椀on ARTbre visible jusqu’au 18 juillet à la galerie éphémère du centre-ville. 
Ils ont aussi eu la joie de recevoir un diplôme saluant leur parcours scolaire.

     Coup de pouce CLÉ & CLEM
Courant juin, les élèves de CP des Clubs Coup de Pouce Clé (écoles Henri Hatrel et Mortefon-
taines) ont reçu leur diplôme « Pouce d’Or » en présence de Mar琀椀ne Sartori, présidente de 
l’Associa琀椀on Lire et Écrire pour Réussir, et de Muriel Scolan, maire de Deuil-La Barre, accom-
pagnée par des élus. Les élèves de ce disposi琀椀f de préven琀椀on de l’échec scolaire ont reçu en 
cadeau le livre « Le grand voyage de Gou琀椀 », ouvrage lauréat du Prix Coup de Pouce Gulli des 
Premières Lectures (après vote de l’ensemble des clubs français). 
Plusieurs élèves de CE1 de l’école des Mortefontaines ont, eux, reçu un diplôme dans le cadre 
du disposi琀椀f Coup de Pouce Clém - Clubs de Lecture Écriture Mathéma琀椀ques. La remise des 
diplômes s’est déroulée au centre socioculturel Antoine de St-Exupéry de Montmagny.
Bravo aux élèves Deuillois, qui, grâce aux animateurs, ont pu progresser, que ce soit en lecture 
ou en mathéma琀椀ques. 

1

2

Récompenses de 昀椀n d’année

Calcul du quotient familial
Pour béné昀椀cier de tarifs adaptés à votre 
situa琀椀on, faites calculer votre quo琀椀ent fa-
milial avant la rentrée scolaire. A琀琀en琀椀on, 
dans le cas contraire, le tarif maximum 
sera appliqué, sans rétroac琀椀vité possible. 
Vous pouvez demander le calcul de votre 
quo琀椀ent familial en nous adressant votre 
avis d’imposi琀椀on 2020 « revenus 2019 », 

ainsi que votre a琀琀esta琀椀on de paiement 
de la Caisse d’Alloca琀椀ons Familiales par 
mail à quo琀椀ent@deuillabarre.fr. 
Il est également possible de se rendre  
directement à l’Accueil Mul琀椀services situé 
en Mairie Annexe.

Infos : 01 34 28 65 20/65 78 



portrait    Les Deuillois ont du talent 

WANDA KUJACZ
Artiste aux multiples facettes

Samedi 12 juin, jour de la Fête du Sport et de l’Ami琀椀é, un vieux piano  
repeint en bleu capte l’a琀琀en琀椀on des visiteurs au cœur du parc de la Galathée. 
Pe琀椀ts et grands sont invités à venir décorer cet instrument insolite à l’aide 
de pe琀椀tes maisons cartonnées et de pe琀椀ts mots colorés. Au milieu de 
ce琀琀e e昀昀ervescence créa琀椀ve, Wanda Kujacz, mobilisée par la Ville pour 
animer cet atelier customisa琀椀on, est ravie de voir que le public s’engage 
volon琀椀ers dans ce projet par琀椀cipa琀椀f. « Ce piano, c’est un espace citoyen, 
un îlot d’expressions di昀昀érentes qui, mises ensemble, racontent quelque 
chose », explique l’ar琀椀ste deuilloise dont le parcours professionnel détonne. 
Car si aujourd’hui, à 52 ans, Wanda Kujacz est une ar琀椀ste reconnue,  
notamment à l’interna琀椀onal grâce à ses talents de photographe, elle ne 
se prédes琀椀nait pas à ce琀琀e carrière.

De HEC à Vogue Japon
Après un bac scien琀椀昀椀que et une prépa HEC qui  
auraient pu l’amener à diriger une société, elle 
s’inscrit dans une école de réalisa琀椀on audiovisuelle.  
Elle devient réalisatrice, tourne des courts-métrage 
dont deux primés et di昀昀usés à la télévision, puis 
travaille comme assistante de produc琀椀on dans une 
grosse société. « Ce n’était pas du tout créa琀椀f : c’était 
toute l’administra琀椀on autour d’un tournage, des 
publicités avec de gros budgets comme celle d’Adidas 
avec Zidane à Marseille, juste avant la Coupe de 
Monde 1998 », précise Wanda Kujacz.
C’est un peu par hasard qu’elle se met à la photo-
graphie, à la 昀椀n des années 2000. Elle à qui tout réussit, qui habite dans 
« une belle maison à Enghien-les-Bains », ressent le besoin de se 昀椀xer 
de nouveaux challenges. « Je pense que le corps sait mieux que la tête 
ce qu’il faut : mes mains ont a琀琀rapé un appareil photo qui traînait par-là,  
j’ai dit à ma 昀椀lle ‘toi tu te mets devant ce mur, tu mets mon manteau 
qui est trop grand, mes Dr. Martens… et je te photographie’ ». Pour 
combler l’ennui, elle met ses photos sur ordinateur, ouvre Photoshop, 
logiciel qu’elle n’a jamais u琀椀lisé, et commence à les tra昀椀quer, poussée 
par ce besoin vital d’obtenir le cliché parfait. « J’ai appris toute seule.  
Je cherchais des jours et des jours la bonne couleur », se remémore 
celle qui décide alors de partager son travail sur la plateforme en ligne 
Flickr : « Je ne sais comment, Vogue Japon tombe dessus et me contacte 
via les réseaux. » La directrice ar琀椀s琀椀que mode-enfant lui propose une 
collabora琀椀on. Comment refuser ? Malgré les di昀케cultés rencontrées et 
la discipline imposée, la photographe amatrice ne baisse pas les bras.  
Sa persévérance lui permet de travailler plusieurs années avec le célèbre 
mensuel, jusqu’au décès de la directrice ar琀椀s琀椀que, survenu le jour où 
Wanda Kujacz, s’installe à Deuil-La Barre.

Ce琀琀e expérience avec la version nippone du magazine de mode lui 
ouvre de nombreuses portes. Elle mul琀椀plie les collabora琀椀ons avec des 

revues interna琀椀onales  - Psychologie Magazine, La Pe琀椀te (USA), Parasol 
(Espagne), Prism (Canada), Luna Mag (Allemagne) -, et des marques de 
mode pour enfant. « Mon rêve absolu était de travailler en Angleterre. 
C’est arrivé avec la marque Angel Face. Pourtant ce n’était pas du tout 
mon univers, un peu trop girly. » 
Le sien d’univers est empreint de poésie, de rêves, d’invita琀椀ons au voyage, 
et fait la part belle à l’histoire des objets et des personnes. L’ar琀椀ste tra-
vaille à l’ins琀椀nct. « Je ne suis pas du tout l’ar琀椀ste qui a琀琀end que l’inspira琀椀on 
vienne », assure celle qui œuvre dans son « domicile - atelier », à deux 
pas du marché des Mortefontaines. Son processus créa琀椀f ? « D’abord je 
photographie, et ensuite je fais tout le travail de post-produc琀椀on : c’est 

là que j’apporte tout ce que je sais faire. Je suis 
photographe, mais la photo n’est qu’une capture,  
es琀椀me-t-elle. Quand c’est une commande, je n’ai pas 
beaucoup de choix d’interven琀椀on, ce qui n’est pas 
plus mal car ça me canalise, mais pour d’autres projets, 
quand j’ai carte blanche, je fais ce que je veux. J’aime 
fabriquer des accessoires. Et je peux me laisser sur-
prendre au moment où je visualise les images sur 
mon écran. » Ce fut le cas lors du shoo琀椀ng réalisé 
début 2021 avec les seniors des résidences pour 
personnes âgées de la ville et dont les clichés sont 
toujours exposés. Sa propre maman, résidente à 
Victor Collet, a elle-même posé devant son objec琀椀f, 
donnant naissance à un livre in琀椀tulé « #poupoule - 

voyage en images sur la planète de ma mère ».

Un con昀椀nement révélateur
Si sa liberté de créer aurait pu être compromise lors du con昀椀nement,  
il n’en fut rien. L’ar琀椀ste a pro昀椀té de la pandémie pour reprendre des 
études d’arts plas琀椀ques à la Sorbonne et de psychologie à Paris, en distanciel. 
Un challenge relevé avec brio puisqu’elle a été diplômée et a été acceptée 
en Master dans les deux établissements. « Côté ar琀椀s琀椀que, le con昀椀nement 
m’a permis de réorienter ma pra琀椀que à un moment où je pensais avoir tout 
dit. J’ai l’impression d’avoir un autre œil. On m’a sollicitée pour animer des 
atelier d’arts plas琀椀ques qui tendent vers l’art thérapie dans des Ephad, 
avec des personnes aux troubles cogni琀椀fs assez avancés. J’adore ça »,  
se réjouit-elle. Pour autant, c’est vers le Master parcours Arts plas琀椀ques et 
créa琀椀on contemporaine de l’École des arts de la Sorbonne qu’elle se dirigera 
à la rentrée : « Cela va orienter mon ac琀椀vité en créa琀椀ons plas琀椀ciennes, avec 
des proposi琀椀ons d’interven琀椀ons ar琀椀s琀椀ques dans et avec les villes. »
En a琀琀endant que ces projets voient le jour, Wanda Kujacz rêve de repar琀椀r 
sur les routes, appareil photo et autres ou琀椀ls de créa琀椀on à la main. Mais 
pas besoin de parcourir le monde pour trouver l’inspira琀椀on. « Je ramasse 
des tas de choses dans les rues de la ville qui racontent des histoires  
di昀昀érentes », s’amuse-t-elle. Autant de trouvailles qu’elle garde précieu-
sement et avec lesquelles elle crée des œuvres originales. 

...

Je ne suis pas 

l’artiste 

qui attend que 

l’inspiration 

vienne

...
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  wanda.kujacz

 @ wandakujaczz
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Suivez Wanda
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1/ Jeudi 13 mai : Hommage aux forces de l’ordre et de sécurité, après la mort de Stéphanie 

Monfermé et Éric Masson, policiers disparus dans l’exercice de leurs fonc琀椀ons. 2/ Lundi 

17 mai : Exposi琀椀on « ARTbre » à la galerie éphémère du centre-ville, avec les œuvres de 

Geneviève Mathieu, sculptrice et Minna Kokko, photographe. 3/ Dimanche 30 mai : La 

Fête de la Nature et de l’Environnement avait pour thème la «Nature en ville». Merci aux 
par琀椀cipants, associa琀椀ons, clubs et commerçants. 4/ Samedi 5 juin : La Maison de la Famille 

et le PIPS, en partenariat avec le Programme de Réussite Educa琀椀ve Intercommunal (PREI) 
et le centre social de Montmagny, ont organisé une ac琀椀on de préven琀椀on des accidents 
domes琀椀ques, en présence de Muriel Scolan et de Mme Morin-Pellet, déléguée du Préfet. 
5/ Samedi 12 juin : Vous é琀椀ez nombreux à par琀椀ciper à la Fête du Sport et de l’Ami琀椀é dans 

le Parc de la Galathée, avec notamment la 昀椀nale du concours de slam en présence de Tarik 
(The Voice), remportée par la jeune Emma. 6/ Mardi 15 juin : Table ronde « L’au琀椀sme 
sans tabou » dans le cadre du projet « ville inclusive » ini琀椀é par la municipalité, avec trois 
experts scien琀椀昀椀ques et Laurent Connabel, au琀椀ste et auteur de BD dont le planches ont 
été exposées. 7/ Vendredi 18 juin : Marché des ar琀椀sans et des créateurs dans le Parc de 

la Chevre琀琀e. Une fois par mois, jusqu’en octobre, ce marché nocturne sera organisé dans 
di昀昀érents quar琀椀ers de la ville. 8/ Lundi 21 juin : Du Conservatoire M. Cornet, à la gare de la 
Barre Ormesson, en passant par la Place de l’Église et le square Jardin, aucune fausse note 
pour l’édi琀椀on 2021 de la Fête de la Musique. 
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1/ Jeudi 3 juin : Grandes Olympiades de l’école des Mortefontaines, au stade Deuil- 
Enghien. 2/ Mercredi 9 juin : Visite de Fabienne Béret, championne de France  
et championne olympique (Athènes 2004), spécialiste du sprint, à l’école Poincaré, 
labellisée « Généra琀椀on 2024 », en présence de Muriel Scolan et Dominique Pe琀椀tpas, 
adjointe déléguée à la jeunesse et aux sports. 3/ Samedi 12 juin : La Fête du Sport 

et de l’Ami琀椀é a séduit pe琀椀ts et grands au stade Deuil-Enghien, où s’est tenu le mee琀椀ng d’athlé琀椀sme, ainsi qu’au parc de la 
Galathée, avec di昀昀érentes ac琀椀vités : escalade, basket, roller, 琀椀r à la corde… 4/ Mercredi 9 juin : EducapCity : 8 classes de 
CM2 ont suivi l’ac琀椀on de sensibilisa琀椀on au handicap « Cap Classe ». Au programme, divers ateliers : basket-fauteuil, parcours 
cécité et langage des signes avec des intervenants en situa琀椀on de handicap. 

coup deuil
Retour en images
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expression libre
En applica琀椀on de l’ar琀椀cle L.2121-27-1 du Code Général des Collec琀椀vités Territoriales, ce琀琀e page est des琀椀née à la libre expression poli琀椀que

des élus municipaux. La rédac琀椀on décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

La dé昀椀ance envers tout ce qui touche de près ou de 
loin à la poli琀椀que a琀琀eint désormais des sommets.

Nous le constatons à tous les niveaux et même  
à l’échelon communal.

C’est pourquoi il nous appar琀椀ent, élus de la majorité 
comme de l’opposi琀椀on, de nous montrer, dans toutes 
occasions, dignes du mandat qui nous a été con昀椀é par 
les Deuillois.

Hélas, tel n’est pas toujours le cas au sein de notre 
assemblée : nous peinons parfois à nous parler, à 
échanger et à déba琀琀re dans le respect de la diversité 
des opinions représentées.

Et pourtant, le débat poli琀椀que suppose nécessaire-
ment l’existence d’une diversité de points de vue et 
d’intérêts.

Préservons ce pluralisme et ce琀琀e précieuse capacité 
à vivre ensemble, à décider et à construire un des琀椀n 
commun qui nous anime et nous rassemble.

Le débat démocra琀椀que doit toutefois être respec-
tueux et organisé, conformément au règlement  
intérieur et à la charte na琀椀onale des élus adoptés en 
début de mandat.

Ne faisons pas en sorte d’appauvrir le dialogue  
démocra琀椀que mais plutôt de l’élever au-dessus de 
nos propres intérêts pour que ce qui nous rassemble 
soit toujours plus grand que ce qui nous divise.

C’est dans cet esprit qu’il nous appar琀椀ent de  
répondre concrètement aux légi琀椀mes préoccupa-
琀椀ons quo琀椀diennes des Deuillois, de la lu琀琀e contre les 
incivilités, de la propreté ou bien encore de la pré-
serva琀椀on de notre cadre de vie et de notre environ-
nement.

Après plus de 30 ans d’a琀琀ente, le nouveau pôle  
sécurité, situé aux Mortefontaines, regroupant Police 
Na琀椀onale et Police Municipale, sera opéra琀椀onnel dès 
la rentrée prochaine.

Toujours dans le domaine de la sécurité, huit bornes 
d’alerte seront installées à travers notre commune 
a昀椀n de privilégier la préven琀椀on et de perme琀琀re un 
accès direct à la Police Municipale.

La démocra琀椀e, c’est aussi protéger et accompagner 
les plus fragiles : telle est la volonté qui nous anime et 
qui restera un marqueur fort de notre équipe !

La démocra琀椀e, c’est aussi an琀椀ciper, c’est prévoir long-
temps à l’avance et pas dans la précipita琀椀on.

Par exemple, la créa琀椀on d’une école doit s’envisager 
au moins cinq ans avant sa réalisa琀椀on ! Cela ne se 
décrête pas, mais se budgète et s’évalue en fonc琀椀on 
des besoins.

Notre devoir n’est-il pas de préparer l’avenir et d’être 
capables d’enrayer tout ce qui éloigne les élus des  
citoyens ?

Bienvenue dans le monde de demain : démocra琀椀e 
par琀椀cipa琀椀ve, mobilités douces, écologie... Qui n’a 
pas fait campagne sur ces thèmes ! Mais ça, c’était 
hier ! Le monde change partout sauf à Deuil-La Barre ! 
Au terme d’une année en tant qu’élus d’opposi琀椀on, 
nous pouvons a昀케rmer que les promesses de débats 
construc琀椀fs et de travail collabora琀椀f ne sont pas  
tenues.

« Taisez-vous ! » ou « c’est un choix du maire ! » voire 
« Vous faites de l’idéologie »… C’est bien connu : si 
l’on veut faire piquer son chien, on l’accuse d’avoir la 
rage.
Il fut un temps où les personnes publiques deman-
daient à être jugées sur leurs actes, comptant sur le 
temps (et l’amnésie) des électeurs, ce qui leur évitait 
de jus琀椀昀椀er leurs décisions à visées électoralistes.

Vous l’aurez compris, à Deuil-La Barre il y a « deux 
poids, deux mesures ». Il y a ce qu’on dit et il y a ce 
que l’on fait. On se glori昀椀e du programme de réno-
va琀椀on urbaine de La Galathée qui a fait baisser le 
taux de logement social, et oui ! parce que les plus 
modestes sont porteurs de problèmes sociaux… et 
on a琀琀aque la loi SRU au mo琀椀f qu’elle est irréalisable ; 
on sou琀椀ent les personnes handicapées mais on n’in-
tervient pas sur les voiries ; on fait campagne à vélo, 
mais on le laisse au garage une fois élu. 

À l’heure du ques琀椀onnement de nos modèles démo-
cra琀椀ques, de s’inscrire dans une démarche locale de 
consensus, à Deuil-La Barre on pra琀椀que la « poli琀椀que 
à papa » comme dirait Michel Audiard : mélange de 
condescendance et d’autoritarisme. On écarte les 
élus minoritaires, on leur en dit le moins possible, on 
ne leur transmet pas les documents (ou à la dernière 
minute). Et si le sujet vient sur la table, alors on s’excuse 
et on promet de mieux faire à l’avenir. 

Si la majorité (minoritaire au nombre de votes : 1872 
votes sur 14535 inscrits) était si soucieuse de la vie 
démocra琀椀que et du débat, elle aurait à cœur de 
transformer les processus de décision de la vie locale. 
Malheureusement, il n’en est rien. Alors aujourd’hui, 
la majorité en place est contre l’extension du terminal 
T4 et le BIP, si c’est ce que veulent entendre les gens !

À l’heure du décon昀椀nement où chacun aspire à  
reprendre une vie sociale normale, EDLB forme le 
souhait de vivre dans une commune où il fait bon se 
promener et 昀氀âner au détour d’événements ludiques 
et joyeux. Nous appelons toutes celles et ceux qui 
souhaitent contribuer à faire de Deuil-La Barre une 
ville conviviale, à nous rejoindre pour en créer les 
condi琀椀ons. Nous demandons par exemple, à ce que 
les locaux vacants inu琀椀lisés soient mis à disposi琀椀on 
des associa琀椀ons qui font le dynamisme de notre ville, 
notamment celles qui œuvrent pour une ville 
meilleure, plus responsable, plus solidaire et plus 
inclusive.

Libres à Deuil! et l’agrandissement de l’École élémen-
taire Poincaré: pour 2021. 
Libres à Deuil a, depuis la première heure, inscrit 
dans sa vision d’avenir pour la ville, la CONSTRUC-
TION D’UNE ECOLE, VOIRE D’UN GROUPE SCOLAIRE.  
Pourquoi ? Parce que la popula琀椀on de Deuil-La Barre 
va a琀琀eindre 25000 habitants dans les années à venir 
et que les pe琀椀ts Deuillois ne doivent pas être parqués 
dans des écoles devenues de véritables «usines à 
gaz» suite à des agrandissements « pansements » 
déraisonnables. (21 classes prévues à Poincaré !!!)  
Des écoles à taille humaine, avec de bonnes 
condi琀椀ons de travail pour les enseignants et 
de bonnes condi琀椀ons d’appren琀椀ssage pour les 
élèves, c’est ce que nous souhaitons avant tout !   
Ce琀琀e idée, chère aux habitants de Deuil-La Barre, avait 
même été reprise dans le programme de Mme Scolan 
aux municipales... Et pourquoi? Puisqu’au dernier conseil 
municipal, Mme le Maire et l’élu au scolaire, M. Dufoyer, 
nous ont expliqué par A+B qu’ils avaient fait le choix unila-
téral, d’agrandir l’école Poincaré pour absorber, tant bien 
que mal, l’augmenta琀椀on de la popula琀椀on... Et surtout  
« qu’il n’y aurait pas de construc琀椀on de nouvelle école sur 
ce mandat. » Mais alors pourquoi nous y avoir fait croire?  
Libres à Deuil! a voté CONTRE L’EXTENSION de Poin-
caré pour montrer notre engagement à PREFERER LA 
CONSTRUCTION D’UNE NOUVELLE ECOLE : 
- Pour plus de confort : pour étudier et travailler;
- Pour plus de sécurité : on ne peut pas imaginer aug-
menter les e昀昀ec琀椀fs d’une école dans le même espace 
de récréa琀椀on sans poser des problèmes de sécurité et 
de surveillance.
- Pour perme琀琀re de bonnes condi琀椀ons de restaura琀椀on : 
Faire manger plus d’élèves dans un même laps de temps 
et sans redimensionner au bon niveau l’espace de can-
琀椀ne, c’est leur imposer des condi琀椀ons de restaura琀椀on 
dégradées ;
- Pour arrêter de bonder les écoles déjà existantes et 
leur perme琀琀re également d’instruire nos écoliers dans 
de meilleures condi琀椀ons;
- Pour des ques琀椀ons budgétaires: l’agrandissement coû-
tera 6 millions d’euros (dont 50% qui SERAIENT pris en 
charge par des subven琀椀ons) pour des condi琀椀ons dégra-
dées, alors que la construc琀椀on d’une école coûterait, 
certes, un peu plus cher, mais les subven琀椀ons pour la 
construc琀椀on d’un établissement scolaire seraient bien 
supérieures... Au 昀椀nal, le rapport coût/béné昀椀ce serait 
beaucoup plus grand pour les habitants de la ville. 
C’est pour toutes ces raisons que nous con琀椀nuerons 
de soutenir la construc琀椀on d’une nouvelle école ! 
Une fois de plus, nous regre琀琀ons l’a琀�tude fermée et 
an琀椀-démocra琀椀que de la majorité en place qui reje琀琀e 
le dialogue et refuse la co-construc琀椀on, dans un mépris 
total des 55% des votants qui représentent l’opposi琀椀on. 
Retrouver notre programme pour Deuil-La Barre, qui 
prend tout son sens au fur et à mesure du temps qui 
passe : h琀琀ps://libresadeuil.fr/nos-projets/

Groupe « Vivons Notre Ville » Groupe d’opposition 
« Ensemble pour Deuil-La Barre »

Groupe « Libres à Deuil ! »
Élus de l’opposition pour l’écoute 

et le respect des Deuillois.

Muriel Scolan, Maire Deuil-La Barre 
et l’équipe « Vivons Notre Ville »
www.scolan2020.fr /  @muriel.scolan

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayrard, Brigi琀琀e Goch Bauer, 
Thomas Guillo, Hamida Bouabdallah, Thierry Mérel, 
Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble 
pour Deuil-La Barre », site h琀琀p://ensembledlb2020.fr/ 
  Ensemble pour Deuil-La Barre 

Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, 
conseillers municipaux d’opposi琀椀on. h琀琀p://libresadeuil.fr/ 
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